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Ульяновские таможенники пополнили 
федеральный бюджет более чем 
на два миллиона рублей.
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1307 дней и сто лет 
Императорского моста. 
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Наши фермеры собрали 
70 процентов урожая овощей. 

Документы 
в номере

ГУБЕРНАТОР УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

04 октября 2016 г. № 91
О внесении изменений 

в отдельные нормативные правовые акты 
Губернатора Ульяновской области
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Протонное «сердце»

Уникальное  
в мировых масштабах 
строительство 
входит в завершающую 
стадию.

Андрей КОрЧАГИн �

Состоялась установка циклотрона - глав-
ного «органа» строящегося в Димитровграде 
Федерального высокотехнологичного центра 
медицинской радиологии (ФВМЦР).

Первый в России
Подобных объектов по лечению онкологи-

ческих заболеваний в России пока нет. Поэто-
му появление высокотехнологичного центра 
медицинской радиологии станет спасительной 
соломинкой для тысяч россиян, страдающих 
трудноизлечимыми болезнями. 

Неудивительно, что установка цикло-
трона стала знаковым событием в жизни не 
только нашего региона, но и всей страны. В 
мероприятии в городе атомщиков 12 октября 
приняло участие немало известных людей. В 
их числе руководитель Федерального медико-
биологического агентства (именно оно ведет 
строительство центра) Владимир Уйба, глава 
российского представительства бельгийской 
компании IBA - мирового производителя про-
тонных центров - Кирилл Макаренко, губер-
натор Сергей Морозов.

- Циклотрон - это огромный высокоча-
стотный ускоритель массой более 220 тонн, 
- пояснил «Ульяновской правде» Кирилл 
Макаренко. - Протоны разгоняются в нем до 
скорости света, а затем направляются точно в 
опухоль. Протонный пучок способен уничто-
жать опухоль с точностью до полмиллиметра. 
При этом практически не повреждаются здо-
ровые, живые ткани. Именно поэтому данный 
метод исключительно эффективен, например 
для детей. Сегодня протонная терапия счита-
ется лучшим в мире средством лечения рака. 
В США работают более 20 таких центров, ем-
кость российского рынка - 10 - 15 подобных 
протонных систем, которые необходимо раз-
местить в крупных городах.

Установка циклотрона проводи-
лась в несколько этапов. Сначала на 
корпусе сняли крышу. Затем при по-
мощи специального крана опустили 
нижнее кольцо циклотрона. Чуть поз-
же то же самое проделали и с верхним 
кольцом «сердца».

- Каждая часть циклотрона весит 

около 125 тонн, - рассказал Владимир 
Уйба. - Для того чтобы с филигранной 
точностью уложить такие махины в 
нужное место, пришлось провести массу 
дополнительных работ. До начала мон-
тажа здесь были проложены особо проч-
ные автодороги из бетона и сооружены 
площадки для складирования оборудо-

вания и установки автокрана. Автокран 
«Manitowoc 18000», имеющий грузо-
подъемность 757 тонн, мы заказали за-
ранее, сняв его на время с сооружения 
моста через Керченский пролив. После 
доставки крана в Ульяновскую область в 
течение десяти дней осущест-
влялась его сборка.
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Завоевать доверие 
потребителя очень  
тяжело, потерять -  
можно мгновенно. 

ЭЛЬВИрА ЗЯМАЛОВА �

Жители региона смо-
гут лично решить, какие 
компании достойны но-
сить почетное звание. 
Конкурс производителей 
товаров и услуг «Бренд 
года-2016. Ульяновск» 
поможет выявить, какие 
торговые марки выбирают 
местные жители.

Региональный конкурс, 
проводимый при поддерж-
ке Корпорации по разви-
тию предпринимательства 

В Ульяновской области выберут «Бренд года»

Ульяновской области, впер-
вые был запущен в прошлом 
году и уже получил статус 
ежегодного. 

Тогда для исследова-
ния потребительских пред-
почтений было проведено 
массовое анкетирование, в 

котором приняли участие 
более 1650 респондентов. 
По результатам народно-
го голосования 25 фирм-
участников получили 
звание «Бренд года» в раз-
личных номинаци-
ях и секторах. 
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С днём рождения!
Уважаемая и любимая  

Ирина Михайловна!
Этот номер «Ульяновской правды» выходит в преддверии вашего юбилея.  

Следующий - после. И пусть говорят, что заранее поздравлять не принято, однако мы 
присоединяемся к уже поступившим в ваш адрес поздравлениям. А это теплые слова  

от губернатора Сергея Морозова, председателя Законодательного собрания  
Анатолия Бакаева, главы Ульяновска Сергея Панчина и многих других.   

Уверены, к понедельнику, 17 октября - ко дню вашего юбилея - их будет еще больше.

И нам очень приятно, что вместе с ними на вашем столе будет лежать  
и «Ульяновская правда» - старейшая газета региона. Газета, которую мы вместе 

переформатировали, газета, которую вместе делаем.  
И в ней - наше поздравление.

Семейного и творческого счастья!  
Профессиональных успехов! Благополучия!

Ваш коллектив «Ульяновской правды»

Поздравляем!



2 текущий курс

Симбирский ритм

123  
двойни и одна тройня 
родилиСь  
в УльяновСкой 
облаСти С начала года. 

более 500%  
игроков из 15 регионов роССии примУт 
УчаСтие в открытом чемпионате облаСти 
по компьютерномУ СпортУ,  
который откроетСя Сегодня в УлгтУ.

Фотофакт

50-летие 
творчеСкой 
деятельноСти отметил 
УльяновСкий актер 
алекСей дУров. 

Прибыль организаций, 
НДФЛ и акцизы
Ульяновская область сохраняет лидерство  
в ПФО по росту доходной части бюджета.

Кирилл ШевченКо  �

С марта по сентябрь регион занимает 
первое место по показателю, характеризую-
щему финансовую устойчивость социально-
экономического развития.

«В конце прошлого года по итогам 11 меся-
цев Ульяновская область заняла первое место 
по сбору налоговых и неналоговых доходов в 
ПФО. В этом году регион продолжает лидиро-
вать в округе по данному показателю седьмой 
месяц подряд, демонстрируя при этом высокие 
темпы роста доходной части областной казны. 
В сентябре мы также смогли выйти на четвер-
тое место из 85 субъектов РФ по показателю 
«финансовая устойчивость». Дополнительные 
денежные средства, которые мы получаем, на-
правляются на развитие инженерной инфра-
структуры, спорт и здравоохранение, а также 
на такие приоритетные направления, как обра-
зование, наука, культура и просвещение», - от-
метил губернатор Сергей Морозов.

По сообщению областного министерства 
финансов, в региональную казну по итогам де-
вяти месяцев поступило более 32 миллиардов 
720 миллионов рублей налоговых и ненало-
говых доходов. По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года наблюдается увели-
чение на 7 миллиардов 208 миллионов рублей, 
или на 28,3 процента.

Наибольший удельный вес в структуре по-
ступлений приходится на налог на прибыль 
организаций - 8,522 миллиарда рублей, налог 
на доходы физических лиц - 6,492 миллиар-
да, акцизы на алкогольную продукцию - 6,329 
миллиарда и налог на имущество организаций 
- 2,56 миллиарда рублей.

Димитровградец будет биться за 
многомиллионный приз  
на Comedy Баттл. 
14 октября уроженец Димитровграда 
Иван Прытков попытает счастья во втором 
туре шоу Comedy Баттл на телеканале ТНТ. 
Эфир с его участием пройдет в пятницу  
в 23.00 по местному времени. Победитель 
сезона получит внушительный денежный 
приз - 7 миллионов рублей.

Ульяновцев ожидает аномально 
холодная для октября погода. 
С пятницы 14 октября по воскресенье 
16 октября температура воздуха днем 
будет прогреваться максимум до +4 
градусов по Цельсию. Самая холодная 
ночь будет с субботы на воскресенье, 
когда столбики термометров опустятся 
до +1. В течение выходных синоптики 
обещают осадки в виде дождя, а в вос-
кресенье - дождь со снегом.

В Ульяновске впервые объединят 
регистрацию брака и венчание. 
Совместная акция Управления ЗАГС 
и Симбирской епархии состоится 
сегодня, 14 октября, в стенах Спасо-
Вознесенского собора. Регистрация 
брака пары пройдет прямо в храме, где 
для этого будет оборудовано специаль-
ное помещение, спустя час молодоже-
нов обвенчают.

На Димитровградском шоссе 
установили отбойники. 
«Раньше по обочине ездили машины, 
обгоняя пробку, тем самым создавая 
аварийную ситуацию. Чтобы такого  
не было, мы поставили отбойник.  
А поставить машину на обочину там 
по-прежнему можно. Другие машины 
смогут ее объехать», - прокомментировал 
глава Управления дорожного хозяйства и 
транспорта Ульяновска Игорь Бычков.

В парке Победы и Винновской 
роще приступили к обновлению 
аттракционов. 
В первом появится новое колесо обо-
зрения, привезенное из Минска.  
Его установка намечена на октябрь - 
ноябрь 2016 года, а запустят его в сле-
дующем летнем сезоне. В «Винновке» 
колесо обозрения разобрали для замены 
электрики. Также здесь установят новые 
кабинки.

Специалисты 
предприятий 
Ульяновского 
авиационного 
кластера  
в очередной раз 
подтвердили высокий 
профессиональный 
уровень.

Кирилл ШевченКо �

Работники Ульяновского 
конструкторского бюро при-
боростроения стали лауреата-
ми премии имени Владимира 
Ревунова, которая учреждена 
концерном «Радиоэлектрон-
ные технологии» (КРЭТ).

В номинации «Лучший 
молодой разработчик за вклад 
в развитие производства граж-
данской продукции» победил 
авторский коллектив УКБП 
под руководством замести-
теля главного конструктора 
Алексея Кудряшова. Их «Раз-
работка курсовертикали КВ-1 
среднего класса точности для 
малых летательных аппара-
тов» набрала наибольшее ко-

личество баллов экспертного 
жюри. Четвертое место в но-
минации «Лучший молодой 
технолог за вклад в развитие 
производства продукции спе-

циального назначения» занял 
коллектив авторов под руко-
водством Олега Кузнецова с 
работой «Разработка индика-
тора многофункционального 

Им-16М-4НЛ, предназна-
ченного для повышения си-
туационной осведомленности 
экипажа вертолета». 

Как отметил и.о. первого 

От вуза до премии 

Премия имени Владимира Ревунова формируется за счет чистой прибыли КРЭТ. Ее фонд составляет пять мил-
лионов рублей. Награда присуждается молодым перспективным разработчикам, конструкторам и технологам 
до 35 лет за значительные достижения в области радиоэлектроники по разработке и производству новых и 
модернизации находящихся в эксплуатации сложных конструкторских изделий специального назначения, а 
также за разработку и производство принципиально новых изделий гражданского назначения.
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Симбирский ритм

более 140  
мероприятий, поСвященных  
250-летию Со дня рождения  
николая карамзина, пройдУт  
в октябре. 

Наши фермеры привезли  
с «Золотой осени» медали  
и выгодные контракты.

Дарья СуДарева �

С ежегодной Всероссийской агропромышлен-
ной выставки на малую родину вернулась много-
численная ульяновская делегация. 

Представители ведущих перерабатывающих 
и сельхозпредприятий области представили в 
Москве передовой опыт развития АПК. 

«Мы показали интересную экспозицию, цен-
тром которой стала наша региональная програм-
ма «УАЗ - в каждый сельский дом». Проект начал 
свою реализацию на территории Ульяновской 

области и уже заинтересовал соседние регионы. 
Кроме того, были представлены наши акцизные 
товары, которые реализуются далеко за предела-
ми внутреннего рынка. 
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Вузу - трактор, агрофирме - стадо 

Как «Ульяновская правда»  
через соцсеть нашла  утраченное надгробие 
купца Крылова в селе Кезьмино.

Дмитрий илюШин �

Так называемый Кезьминский замок, построенный 
купцом 1-й гильдии Василием Петровичем Крыловым и 
его супругой Марией Константиновной в конце XIX  века, 
давно стал одной из визитных карточек туристических до-
стопримечательностей Ульяновской области. 

Это по праву самая красивая и наиболее сохранившаяся 
усадьба во всем регионе. Именно здесь можно насладиться ве-
ликолепной лепниной, бережно хранимой учениками местной 
школы. А вот про старых владельцев информации сохрани-
лось совсем немного. Когда-то у стены местного храма нахо-
дилась семейная усыпальница Крыловых, но революционная 
волна разметала место упокоения буквально по кирпичику.  
Могилы были разграблены, а надгробия частью разбиты,   
частью просто выкинуты. И, казалось, эта страни-
ца истории исчезла навсегда. Но ...

Когда оживают легенды
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Большая авиация  
в авиастолице России 
начинается с малых 
дронов. 

Дарья СуДарева �

Обычное рядовое занятие в 
областном Дворце творчества 
детей и молодежи. В учебном 
классе царит живая атмосфера 
общения, слышится детский 
смех. За круглым столом сидят 
с десяток мальчишек, все они 
заняты важным делом - сбор-
кой своего собственного ква-
дрокоптера. 

У каждого из них горят гла-
за, еще бы - собрать летающее 
устройство сможет не каждый 
взрослый. 

Занятие по конструирова-
нию беспилотных летатель-
ных систем начались с первого 
сентября этого года. Два раза в 
неделю 180 ребят с 7 до 12 лет 
несколькими группами осваи-
вают конструирование, меха-
тронику и теорию автоматиче-
ского управления. 

«Занятия выстроены в не-
сколько этапов. Сначала ребята 
занимаются непосредствен-
но с конструкторами. Дальше 
осваивают программирование 
в игровой форме. Третий этап 
- непосредственно сам полет. 
Дальше мы планируем вывести 

детей на проектную деятель-
ность, когда эти квадрокопте-
ры включатся в конкретные 
проекты и будут выполнять 
определенную миссию. Ведь 
их применение достаточно ши-
рокое - от сельского хозяйства 
до военных достижений. И ре-
бятам это нравится, у них гла-
за горят», - пояснила директор 
областного Дворца творчества 
детей и молодежи Екатерина 
Першина. 

Стоит отметить, что все не-
обходимое оборудование уда-
лось приобрести совершенно 
бесплатно, их учреждению пода-
рил Центр кластерного развития 
на прошедшем этим летом IV 
Международном авиатранспорт-
ном форуме. Кстати, по словам 
работников Дворца творчества, 
на следующем, пятом МАТФе 
запланировано проведение со-
ревнования среди школьников 
по современным высокотехно-
логичным компетенциям. 

С этого года учреждение 
дополнительного образования 
стало еще и координатором 
детского движения JuniorSkills 
в Ульяновской области. По-
мимо конструирования беспи-
лотников, ведется подготовка 
по таким специальностям, как 
инженерная графика, прото-
типирование, робототехника. 
Данные направления будут 
организованы в рамках под-
готовки к региональному чем-
пионату детских профессий 
JuniorSkills.

«В декабре мы ждем гостей 
из ПФО, с 1 по 6 декабря на базе 
нашего дворца пройдет про-
фильный форум. Приедут ко-
манды по научно-техническим 
направлениям вместе со свои-
ми педагогами. Мы постараем-
ся обеспечить данное событие 
всем необходимым оборудо-
ванием. Будут представлены 
беспилотники, новые модели 
комплектов робототехники, 
оборудование для программи-
рования», - добавила Екатери-
на Паршина. 

Плюс ко всему - в этом  
декабре планируется от-
крытие детского технопарка. 
Ульяновская область вошла в 
число победителей федераль-
ного конкурса. Заявка региона 
была одобрена 16 августа на за-
седании конкурсной комиссии 
Министерства образования и 
науки РФ по проведению от-
бора субъектов, претендующих 
на предоставление в этом году 
субсидий на реализацию про-
ектов дополнительного обра-
зования детей. Инициатором 
конкурса выступило Агентство 
стратегических инициатив. 
Ульяновская область претен-
дует на получение дополни-
тельных субсидий порядка 90 
миллионов рублей на закупку 
специализированного совре-
менного оборудования для раз-
вития навыков детей в сфере 
высоких технологий, в физике, 
математике и проектировании. 

Собери свой беспилотник

вице-премьера облправи-
тельства Александр Чепу-
хин, высокие результаты 
специалистов стали воз-
можными благодаря эф-
фективной совместной де-
ятельности региональных 
предприятий и учебных 
заведений. «Созданный по 
инициативе губернатора 
Сергея Морозова авиаци-
онный кластер, в который 
входят свыше 70 предпри-
ятий, стал успешной пло-
щадкой для подготовки и 
дальнейшего трудоустрой-
ства профильных спе-
циалистов. Буквально со 
студенческой скамьи наши 
ребята имеют возможность 
внести свой вклад в разви-
тие авиационной промыш-
ленности. Одновременно 
на предприятиях вводится 
в эксплуатацию современ-
ное оборудование, внедря-
ются новейшие научные 
разработки. Все это под-
тверждает их успешную 
работу по исполнению 
майских указов Президен-
та России, а также реализа-
цию регионального плана 
по импортозамещению», - 
отметил Чепухин. 

В настоящий момент в 
регионе ведется планомер-
ная работа по подготовке 
кадров для предприятий 
оборонно-промышленного 
комплекса, в том числе для 

АО «УКБП». В частности, 
в УлГТУ более 26 лет функ-
ционирует базовая кафе-
дра «Бортовые  информа-
ц и о н н о - у п р а в л я ю щ и е 
системы» (до 2014 года 
филиал кафедры «Измери- 
тельно-вычислительные  
комплексы»). 

Кроме того, подго-
товка специалистов для 
оборонно-промышленного 
комплекса осуществляет-
ся в УлГТУ, УлГУ, Дими-
тровградском инженерно-
т е х н о л о г и ч е с к о м 
институте - филиале 
НИЯУ МИФИ, Улья-
новском институте граж-
данской авиации имени 
Главного маршала авиации 
Б.П. Бугаева. Профиль-
ные программы предусмо-
трены в трех профессио-
нальных образовательных 
организациях: авиацион-
ном и профессионально-
педагогическом коллед-
жах, а также техникуме 
приборостроения. В рам-
ках федеральной програм-
мы «Новые кадры для 
ОПК» ульяновские сту-
денты обучаются по про-
граммам «Авиационные 
приборы и измерительно-
вычислительные комплек-
сы», «Приборостроение», 
«Вычислительная техни-
ка» и «Самолето- и верто-
летостроение». 
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18 пунктов 
Алексея Кошаева. 
Новый глава Димитровграда 
озвучил свои первоочередные 
задачи.


В Ульяновской городской думе впервые принят коллективный договор
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Таможенные сводки
Ульяновские таможенники  
пополнили федеральный бюджет 
более чем на два миллиона рублей.

Здание 
таможни. 
1995 г.  
(Из архива.)

Виктор Леонидович Бошков.

Все впервые: первый калькулятор, первый кнопочный телефон, ну и, конечно, компьютер первый.



2000 пациентов  
в год

Красную ленточку 
разрежем в 2018-м?

Лечить больных будут 
редкие специалисты
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Одно из зданий 
строящегося  
в Димитровграде 
исследовательского 
реактора достигло 
отметки +5.
Владимир Уйба, глава ФМБА:

Это не просто центр про-
тонной терапии, это един-
ственный в стране полно-
масштабный центр ядерной 
медицины. И не случайно для 
его строительства выбран 
именно Димитровград. 
Здесь расположен научно-
исследовательский инсти-
тут атомных реакторов 
ГК «Росатом», здесь техно-
логически самая подготов-
ленная площадка, и именно 
в Ульяновской области го-
товят большое количество 
технических специалистов, 
необходимых для реализации 
проекта.
По заказу Правительства 
РФ немецкая компания в 
2014 году провела аудит 
строительства подобных 
сложных медицинских цен-
тров в стране. Заключение 
компании было следую-
щим - если бы такой центр 
строился в Германии, то его 
стоимость составила бы не 
менее 43 миллиардов рублей 
и возводился бы он 8 лет. 
В Ульяновской области его 
строительство обошлось 
в 20 миллиардов рублей, 
то есть в два раза меньше. 
Строим мы его с 2010 года, 
что означает - в европейские 
рамки мы укладываемся. 

Ô
Î

Ò
Î

 Ñ
Å

Ð
ÃÅ

ß
 Å

Ð
Ø

Î
Â

À

В Димитровград -  
за налоговыми льготами

МБИР показался из-под земли
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Ульяновская область  
в числе шести 
пилотных регионов 
приступила 
к реализации 
федерального 
предпринимательского 
проекта. 

ЭЛЬВИРА ЗЯМАЛОВА �

В понедельник, десятого октя-
бря, в Ульяновском областном 
бизнес-инкубаторе официально 
стартовал федеральный социально-
образовательный проект «Мама-
предприниматель». 

Ульяновская область в числе ше-
сти регионов страны внедряет проект 
в пилотном режиме. Соглашение о 
включении нас в федеральную про-
грамму было подписано на Петербург-
ском международном экономическом 
форуме-2016.

«Предпринимательская деятель-
ность является одной из главных 
сфер экономики нашей страны, а в 
Ульяновской области она является 
основной. И наш регион является но-
сителем ряда лучших практик. Мы 
входим в число лучших субъектов 
Российской Федерации по формиро-
ванию условий для ведения бизнеса. 
Действительно, мы стараемся создать 
максимально благоприятные условия 
для предпринимательства. Статистика 
показывает, что сегодня у нас очень вы-
сокий потенциал, прежде всего в сфере 
женского предпринимательства», - от-
метил губернатор Сергей Морозов.

Обучение в рамках программы про-
ходит в формате «тренинг-интенсива» 
в течение пяти дней. За это время мо-
лодые мамы с помощью федеральных 
экспертов будут поэтапно формиро-
вать собственные бизнес-идеи. 

В программу обучения входят 
бизнес-планирование, маркетинг, 
мастер-классы и выезды на предприя-
тия, принадлежащие уже состоявшим-
ся бизнес-леди Ульяновска. По итогам 
всего обучения женщины представят 
свои проекты на суд жюри. Победи-
тельница получит грант на реализацию 
идеи в размере двухсот тысяч рублей.

Как рассказала ведущий тренер 
и разработчик программы «Мама-
предприниматель» Вероника Пешкова, 
идея проекта родилась как ответ на им-
пульс женского предпринимательства: 

Мамы в деле

Среди победителей оказа-
лись федеральное бюджетное 

учреждение «Государственный регио-
нальный центр стандартизации, ме-
трологии и испытаний в Ульяновской 
области», ОГАУК «Ленинский мемори-
ал», областная детская школа искусств 
города Ульяновска, мебельная фабри-
ка Cucina, фабрика детской мебели 
КLЮКVA, ЗАО «Завод АКОР ЕЭЭК», 
ООО «Вита плюс», ТМ «Кошкинское 
- выбор хозяйки» (АО «Алев»), ТМ 
«Волжские просторы» (АО «Молвест»), 
ТМ «Кременский дворик» (ИП Мед-
ведева О.С.), ТМ «Кудашкино» (ООО 
«Заволжский мясокомбинат»), ООО 
«Мелекесский источник», ТМ «Али-
вико» (ООО «Нагаткинский перераба-
тывающий комбинат»), ООО «Смарт-
Инвест», ООО «Центр экологических 
технологий», МБУ «Городской центр 
по благоустройству и озеленению», 
УМУП «Ульяновскводоканал», фи-
лиал «Ульяновский» ПАО «Т Плюс», 
АО Банк «Венец», Телеком-оператор 
Дом.ru (АО «ЭР-Телеком Холдинг»), 
ITECH.group, ТРЦ «АкваМолл», сеть 
строительных ТЦ «СтройГрад», ООО 
«Колор-Принт», кожевенная мастер-
ская Handsel.

Председатель правления Корпорации 
по развитию предпринимательства Руслан 
Гайнетдинов рассказал о значении меро-
приятия для регионального бизнеса и ря-
довых покупателей:

««Бренд года» - это прежде всего вы-
деление из большого количества това-
ров, продуктов и услуг, производимых в 
Ульяновской области, тех, которые дей-
ствительно уже вышли на определенную 

ступень, заслужили доверие в первую оче-
редь своих потребителей. Соответственно, 
задача этого конкурса - показать нашему 
потребителю те хорошие, качественные, 
интересные и вкусные товары местного 
производства, которые есть в нашем ре-
гионе. Брендовые вещи, как правило, обя-

зательно качественные. Если предприятие 
дошло до уровня бренда, оно следит не 
только за красотой своей этикетки, но и, 
безусловно, за содержимым, потому что за-
воевать доверие потребителя очень тяжело, 
потерять - можно мгновенно».

По словам организаторов, в этом году 
конкурс обещает быть еще более мас-
штабным. Потребительские предпочтения 
также будут выявляться путем анкетиро-

вания, которое пройдет в самых людных 
местах города. Кроме того, жители смогут 
отдать свои голоса за полюбившиеся брен-
ды через Интернет.

Голосование стартует в ноябре и прод-
лится до декабря. Победителей объявят в 
январе 2017 года.

В Ульяновской области выберут «Бренд года»

Слово «бренд» происходит от английского brand, которое, 
в свою очередь, появилось благодаря древнескандинавскому 
brandr (жечь, огонь). Первоначально этим словом 
обозначалось тавро, которым владельцы скота помечали 
своих животных.
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«Женщины ставят отсутствие знаний 
как один из значимых барьеров для 
старта бизнеса. Этим женщины отлича-
ются от мужчин».

«Мы видим большой интерес у на-
ших женщин. Из восьми тысяч бере-
менных и находящихся в декретном от-
пуске женщин более 2,5 тысячи нигде 
не работают. В процессе проведенного 
опроса мы узнали, что 95 процентов 
из них готовы и хотят направить свои 
силы на какое-то созидание с точки 
зрения частной предпринимательской 
инициативы. По предварительной ре-
гистрации участниц проекта «Мама-
предприниматель» мы получили по-
рядка 90 заявок, что в три раза больше, 
чем мы можем уместить по правилам 
проведения. Поэтому мы решили раз-
бить обучение на три этапа», - расска-
зал председатель правления Корпора-
ции по развитию предпринимательства 
Руслан Гайнетдинов.

В числе зарегистрированных участ-
ниц Ольга Жуковская, руководитель 
коворкинг-центра «Малина Style». 
Ольга несколько лет работала в Москве 
в детских развивающих центрах. И не-
смотря на то что в столице много воз-
можностей, вернулась в родной Улья-
новск, чтобы открыть на своей родине 
первый в городе коворкинг-центр для 
детей и взрослых. 

«Я очень люблю детей, заниматься 
с ними, общаться. С детства мечтала 
стать учителем. Окончила наш педаго-
гический университет. У меня возникла 
идея создать коворкинг-центр. Это ра-
бочее пространство для мам, куда мож-

Из восьми тысяч беременных и 
находящихся в декретном от-
пуске женщин более 2,5 тысячи 
нигде не работают. В процессе 
проведенного опроса мы узнали, 
что 95 процентов из них го-
товы и хотят направить свои 
силы на какое-то созидание с 
точки зрения частной предпри-
нимательской инициативы.

мнение

но прийти поработать, провести встре-
чу, мастер-класс, посетить интересный 
тренинг или семинар. При этом прийти 
можно с ребенком, и пока мамы заняты, 
дети общаются в игровой комнате или 
занимаются с педагогом. У меня был 
московский опыт, небольшой старто-
вый капитал, а самое главное - желание 
осуществить свою мечту», - поделилась 
молодая предпринимательница.

 Подобные коворкинг-пространства 
есть в Европе и Америке и только не-
давно начали появляться в крупных го-
родах России. «Малина Style» в Улья-
новске работает только с июля этого 
года, но уже пользуется спросом у мест-
ных родителей.

Запущенный проект стал логиче-
ским продолжением регионального 
проекта «Бизнес-мама», выпускницы 
которого уже ведут успешную деятель-
ность. На открытии проекта начинаю-
щие предпринимательницы рассказали 
о своих первых шагах в бизнесе и об 
историях успеха.

В курсе дела

ИНФЛЯЦИЯ В РФ ОБНОВИТ 
ИСТОРИчЕСКИй МИНИМУМ 

Владимир Путин заявил, что Россия 
в последние годы добилась устойчивой 
макроэкономической стабилизации. Об 
этом, по мнению президента, свидетель-
ствует низкий уровень инфляции. Эта 
оценка прозвучала в ходе выступления 
президента на форуме «Россия зовет».

Глава государства напомнил, что на 
начало октября годовая инфляция со-
ставляет 6,4 процента. В начале октя-
бря прошлого года ее уровень составлял 
15,7 процента.

К концу 2016 года власти ожидают 
замедление инфляции до 6 процентов 
и ниже, что станет историческим ми-
нимумом. «В следующем, 2017 году, мы 
приблизимся к заявленной цели в четы-
ре процента», - приводит слова Путина 
РИА «Новости».

Напомним: ранее самый низкий 
уровень инфляции в России был зафик-
сирован в 2011 году - 6,1 процента.

УАЗ НАчНёТ ЭКСПОРТ  
В ПАРАГВАй

Российский автопроизводитель 
УАЗ заключил контракт с парагвайским 
автомобильным дистрибьютором ком-
панией Perfecta Automotores о поставке 
в эту страну партии машин своего про-
изводства.

Известно, что в Парагвай отпра-
вятся машины четырех моделей УАЗа - 
«Патриот», «Пикап», «Хантер» и «Кар-
го». О каком количестве автомобилей 
идет речь, не уточняется.

Договор с парагвайской компани-
ей был подписан в конце сентября во 
время визита в Ульяновск на завод УАЗ 
делегации из Парагвая. Как отметил 
во время визита руководитель Perfecta 
Automotores Кельвин Бенвин, «маши-
ны УАЗ хорошо подходят для сельского 
хозяйства, в частности, по сравнению 
с продукцией японских или китайских 
производителей».

Ранее сообщалось, что УАЗ в поис-
ках компенсации снижения продаж в 
России начал активный выход на за-
рубежные рынки. За последние месяцы 
на российском предприятии побывали 
делегации более чем 15 стран, в том 
числе Боливии, Вьетнама, Ганы, Ирана 
и Китая.

По данным Ассоциации европей-
ского бизнеса, за январь - сентябрь 2016 
года продажи машин УАЗ в России вы-
росли на один процент - до 32 981 эк-
земпляра. А модель «УАЗ-Патриот» 
стабильно входит в ТОП-25 самых про-
даваемых в России машин - по итогам 
первых девяти месяцев года «Патриот» 
занял 19-ю строчку рейтинга, на его 
долю пришлось 13 553 реализованных 
автомобиля.

ДОПЭМИССИЯ АВТОВАЗА 
Акционеры АвтоВАЗа одобрили 

дополнительный выпуск акций на 16,4 
миллиарда рублей, сообщается в доку-
ментах компании. 

Согласно информации, акции будут 
размещаться по открытой подписке, 
номинальная стоимость одной ценной 
бумаги составит 5 рублей.

Всего будет выпущено более трех 
миллиардов штук. 

Также акционерное общество вправе 
размещать дополнительно к размещен-
ным акциям обыкновенные именные 
бездокументарные акции в количестве 
15 миллиардов штук номинальной сто-
имостью пять рублей каждая.

МИНСТРОй РФ ПРЕДЛОЖИЛ  
ИСКЛЮчИТь УК ИЗ СХЕМы  
ПЛАТЕЖЕй ЗА ЖКУ

Минстрой вышел в правительство 
с рядом проектов, которые, по мнению 
ведомства, помогут снизить напряжен-
ность в вопросе платежей за коммуналь-
ные услуги. В частности, министерство 
предлагает исключить из цепочки пла-
тежей посредника в виде управляющей 
компании - сообщают «Известия».

Оплата будет осуществляться по-
требителями напрямую поставщикам 
услуг. При этом «расщепление» плате-
жей будет происходить на уровне банка. 
Информацию подтвердил замминистра 
строительства и ЖКХ, главный жилищ-
ный инспектор страны Андрей чибис. 
Ведомство рассчитывает на принятие 
соответствующих норм до конца года.
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На агропромышлен-
ной выставке наша 

делегация также достигла 
договоренностей о строи-
тельстве в регионе крупного 
тепличного комплекса, специ-
ализирующегося на промыш-
ленном цветоводстве, а также 
новой молочной фермы», - со-
общил Александр чепухин. 
(Об этом, а также о «Магази-
не проектов» «Ульяновская 
правда» писала в предыдущих 
номерах № 119 и № 120.)

Плюсы от поездки для 
себя нашла не только область 
в целом, но и аграрии в част-
ности. Так, главный профиль-
ный вуз региона, УГСХА им. 
П.А. Столыпина, вместе с 
одиннадцатью медалями раз-
личного достоинства получил 
в свою копилку еще и трак-
тор. «Между Александром 
чепухиным и представите-
лями Санкт-Петербургского 
тракторного завода была до-
стигнута договоренность о 
поставке в нашу сельскохо-
зяйственную академию но-
вого трактора. На нем наши 
студенты смогут дальше 
практиковаться. Сейчас идет 
обновление не только в сфере 

сельского хозяйства, но мо-
дернизируется и материально-
техническая база вуза, что 
особенно важно. Машину 
привезут уже в конце месяца. 
Тогда же мы проведем и свой 
небольшой агротехнический 
форум», - рассказал директор 
совхоза «Ульяновский пло-
допитомнический», депутат 
Законодательного собрания 

Ульяновской области V созы-
ва Руслан Кантемиров.

Кроме этого, были про-

ведены переговоры со струк-
турными подразделениями, 
в частности, Министерством 
сельского хозяйства РФ и 
АО «Росагролизинг». Круп-
нейшая агропромышленная 
лизинговая компания страны 
в свою очередь высказала по-
желание более плотного со-
трудничества с Ульяновской 
областью и отметила свою 

готовность к разработке спе-
циальных программ финан-
сирования. 

Дополнительно было 
подписано соглашение о со-
трудничестве с московским 
информационным порталом 
«Фермер.ру». В его основе 
- проведение в Ульяновске 
большого форума фермеров. 
Пока не ясно, какой уровень 
будет иметь мероприятие, 
но организаторы планируют 
выйти за пределы области и 
даже ПФО. 

Агрофирма «Тетюшское» 
подписала два договора с Рес- 
публикой чувашия в рам-
ках областной программы 
поддержки животноводства. 
«Мы заключили договор с 
чувашскими СПК «Новый 
путь» и СПК имени Суво-
рова на покупку крупноро-
гатого скота стоимостью 3,5 
миллиона рублей», - пояснил 
директор агрофирмы «Те-
тюшское» Сергей Никонов. 
Сельхозпредприятие имеет 
статус племенного репродук-
тора. Животные найдут себе 
дом в новом коровнике на 200 
голов, который был отстроен 
этим летом. На эти цели агро-
фирме было направлено по-
рядка 1 миллиона 700 тысяч 
рублей.
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Ульяновские 
фермеры 
собрали  
70 процентов 
урожая 
овощей. 

ДАРЬЯ СуДАРеВА �

Уборка зерновых и зерно-
бобовых культур, за исключе-
нием поздних сортов, заверше-
на. Остается дело за малым - в 
самом разгаре уборка подсол-
нечника, сахарной свеклы, кар-
тофеля и овощей. 

По информации специали-
стов аграрного ведомства, по 
состоянию на 11 октября со-
брано более 141 тысячи тонн 
масленичной культуры и 245 
тысяч тонн сахарной свеклы. 
Картофель убран с площади 
1237 гектаров, валовой сбор 
при средней урожайности 155 
центнеров с гектара составляет 
почти 19 тысяч тонн. что каса-
ется овощей, то пока удалось 
собрать порядка 20 тысяч тонн 
моркови, капусты, лука, све-
клы и кабачков, что составляет 
70 процентов от всего урожая. 
«Весь сентябрь шли дожди, не 
давая возможности крестья-
нам убрать урожай. Сейчас, 
когда практически повсемест-
но установилась сухая погода, 
аграрии ударными темпами 
возобновили уборочные рабо-
ты. Все необходимые для это-
го материально-технические 
ресурсы имеются, поэтому 
есть полная уверенность, что 
урожай овощей и технических 
культур будет полностью со-
бран», - сообщил и.о. первого 
вице-премьера - министр сель-
ского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр 
чепухин.

Крестьянско-фермерскому 
хозяйству «Лапушкина» из 
Вешкаймского района, одному 
из лидеров по производству бе-
локочанной капусты, удалось 
собрать пока 30 процентов уро-
жая. «Уборку пришлось отло-
жить на три недели. Но, думаю, 
на саму культуру это никак не 
повлияет, капуста выдержит и 
низкую температуру - до ми-
нус десяти. В этом году для 
капусты было много стрессов 
- жара, перепады температуры, 

Капуста 
школьникам

2,7 млн 

тонн оВощей 
собрАно В рФ  
с 123 тыс. гА  
(68% ПосеВных 
ПлощАдей) При 
урожАйности 
218,2 ц/гА.

дожди. Так что 70 тонн с гекта-
ра, которые собирали в лучшие 
годы, мы, конечно, не осилим. 
Пока средняя урожайность со-
ставляет 45 тонн с га», - расска-
зала глава КФХ «Лапушкина» 
Светлана Лапушкина. 

Кроме капусты, здесь вы-

ращивают картофель, свеклу, 
морковь и кабачки, всего под 
них отдано около 160 гектаров 
земли. Однако пальма первен-
ства отдана многослойному 
овощу. «Мы - капустники», - так 
с большой теплотой и заботой 
отзывается о своем детище хо-

зяйка Светлана. «Ульяновской 
правде» удалось застать фер-
мера на поле, в простой рабо-
чей одежде и с острым ножом 
в руках. Вместе со своими ра-

ботниками, которых оказалось 
около десяти, она умело среза-
ла большие и упругие кочаны, 
быстро лавируя с одной бороз-
ды на другую. 

Новый урожай Вешкайм-
ского предприятия совсем 
скоро поступит на столы рай-
онных детских садов и школ. 
Кроме этого, КФХ - частый 
гость на сельскохозяйственных 
ярмарках. «Все свое свободное 
время хочется уделять уборке, 
и не всегда есть возможность 
самой ездить на ярмарки, - при-
знается Лапушкина. - Однако 
еще ни одну торговлю мы не 
пропустили, отправляем сво-
их работников. Поучаствовать 
в ярмарках нас приглашают 
Кузоватово, Инза, Сенгилей и 
Ульяновск». 

«Обеспечение продоволь-
ственной безопасности - пер-
востепенная задача, которая 
стоит перед агропромышлен-
ным комплексом не только 
Ульяновской области, но и 
всего государства. Наш регион 
справляется с ней успешно. 
Мы стремимся к тому, чтобы 
жители в полной мере были 
обеспечены молочной продук-
цией и овощами собственного 
производства. Все необходи-
мые меры для этого принима-
ются», - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

Вузу - трактор, агрофирме - стадо
стр.   3
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113 тысяч 
каждому
Такую сумму получат 
муниципалитеты 
области в 2017 году 
на благоустройство 
родников.

АннА ТИщенкО �

Проблема снабжения каче-
ственной питьевой водой жителей 
сельских районов с каждым годом 
встает все острее. На этот раз тема 
была затронута на очередном со-
вещании «К барьеру!», которое со-
стоялось 13 октября. 

Поводом для обсуждения стал 
ряд острых критических публи-
каций в местных СМИ на одну и 
ту же тему - сохранение и благо-
устройство родников.

Больше всего журналистов 
заинтересовал родник в селе 
Анненково-Лесное Майнского 
района. По словам директора де-
партамента природных ресурсов 
и охраны окружающей среды Да-
нилы Урдина, родник в селе хоть 
и существует, но сегодня им никто 
не пользуется, так как в населен-
ный пункт полностью проведено 
водоснабжение и недостатка в 
питьевой воды нет. Тем не менее 
местные жители выразили свое 
желание в сохранении водного ис-
точника и обратились к власти за 
помощью в благоустройстве род-
ника и строительстве специальных 
подходов к нему. «На следующий 
год предусмотрено финансирова-
ние в 2 миллиона 600 тысяч руб-
лей в рамках госпрограммы по 
благоустройству родников. Пред-
варительно мы разделили эту сум-
му между муниципалитетами. По-
лучилось, что в следующем году 
каждый район получит по 113 
тысяч рублей на благоустройство 
своих родников. Майнскому райо-
ну будем рекомендовать рассмо-
треть родник в селе Анненково-
Лесное», - пояснил Данила Урдин.

На эти средства у родников 
установят лестницы и защитные 
ограждения, соорудят кровлю из 
профнастила.

В этом году на «ремонт» вод-
ных источников из региональной 
казны направлено пять миллионов 
рублей. На эти средства во всех 
районах области и региональном 
центре планируется благоустроить 
65 родников. Специалисты приро-
доохранного ведомства признали, 
что в текущем году муниципалите-
ты достаточно активно работали в 
этом направлении, большая часть 
объектов уже готова. В данный мо-
мент проводится приемка работ. 

И все же выделяемой суммы 
явно недостаточно для реабилита-
ции всех источников. В целом по 
Ульяновской области насчитыва-
ется более 800 родников, которые 
используются в качестве нецен-
трализованного водоснабжения. 
Из них пригодны для питья лишь 
75 процентов. Вода остальных не 
соответствуют микробиологиче-
ским нормам. Основными факто-
рами загрязнения специалисты 
называют отсутствие санитарных 
зон и своевременной чистки. При 
этом средняя стоимость очистки 
одного родника доходит до 150 ты-
сяч рублей. Выходит, что для даль-
нейшего сохранения 25 процентов 
родников понадобится не менее  
80 миллионов рублей. 

«К сожалению, суммы, которые 
предусмотрены под наши нужды, 
маловаты. Каждый год из областно-
го бюджета нам выделяют по 10 - 15 
миллионов рублей, которые идут не 
только на очистку и благоустрой-
ство родников, но и на другие при-
родоохранные мероприятия, на-
пример на очистку замазученных 
территорий. Тем не менее работа 
идет, и экологическим проблемам с 
каждым разом уделяется все больше 
внимания», - отметил Урдин. 
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«Газпром» отказался финансировать стро-
ительство пятидесятиметрового бассейна 
в Ижевске. Теперь Минспорт ищет ново-
го инвестора, который бы смог достроить 
здание.
С этой целью проект презентовали на 
одном из мероприятий Международного 
форума «Бизнес-мост».
«Газпром» не имеет возможности инве-
стировать в данный проект, поэтому мы 
вышли в поисках внешнего инвестора», - 
рассказал начальник Управления развития 
видов спорта и эксплуатации спортивных 
сооружений минспорта Удмуртии Денис 
Парахин. Напомним, что ранее стало из-
вестно об отказе финансирования со сто-
роны «Газпрома» из-за долгов за газ у 
республики.
«Строительство объектов законсервировано. 
Бюджет республики потратил 45 млн рублей 
на подготовку площадки и документацию. 
Остальное - финансирование «Газпрома». 
Ни копейки этих средств не поступило, поэ-
тому работы не ведутся. Мы все требования 
к проекту выполнили», - рассказал в августе 
этого года министр строительства Удмуртии 
Иван Новиков. Общий объем инвестиций по 
проекту сейчас оценивают в 800 миллионов 
рублей. Срок окупаемости для инвестора 
составит 7 - 10 лет.
 «На строительство влияет не только по-
гашение долгов перед «Газпромом». Мы 
проходим дополнительную экспертизу по 
ценообразованию. В процессе немного 
меняем проект, ищем новые современные 
подходы. Отказываемся от традиционных 
бетонных покрытий, выбираем более со-
временные и технологичные, которые 
прослужат дольше», - добавил министр по 
физической культуре, спорту и молодеж-
ной политике Удмуртии Игорь Краснов.
Строительство бассейна было приостанов-
лено в сентябре 2015 года. На тот момент 
задолженность республики за газ состав-
ляла 540 млн рублей.

Уфа сместила Ульяновск со второго места 
во всероссийском конкурсе на звание «Са-
мое благоустроенное городское (сельское) 
поселение России». А вот прошлогодний 
лидер позиции удержал - на первом месте 
снова Ставрополь. Также ТОПовые строчки 
заняли Хабаровск и Красноярск.
В конкурсе оценивали показатели 2015 года: 
развитие инфраструктуры, комфорт для 
проживания, эффективность бюджетных 
расходов на благоустройство, ликвидацию 
аварийного жилья и объемы дорожного 
строительства.
Всем победителям вручат соответствующие 
дипломы и денежные призы, которые пополнят 
городскую казну. На премирование победителей 
предусмотрено 95 миллионов рублей.

Проект по реконструкции аэропорта Са-
ранска к чемпионату мира по футболу за-
тягивается почти на год. Выделенных денег 
не хватает, чтобы оборудовать аэропорт в 
соответствии с требованиями ФИФА. Необ-
ходимо, чтобы в нем могли приземляться 
самолеты А320 и Боинг-737, а действующий 
аэропорт, построенный еще в сороковых, 
рассчитан максимум на Як-42. Также нужно 
увеличить здание аэровокзала. По требова-
ниям ФИФА пропускная способность аэро-
портов в городах чемпионата мира должна 
составлять примерно 1365 пассажиров в 
час, а имеющий может обслужить за час 
не более 275 пассажиров. По последним 
данным, Саранский аэропорт должны сдать 
только в конце 2017 года.

Министерство по регулированию кон-
трактной системы в сфере закупок Перм-
ского края объявило аукцион на строи-
тельство зоопарка. Земельный участок 
для будущего зоопарка расположен в 
Индустриальном районе. 
Максимальная цена контракта составля-
ет 1 950 000 000 рублей. Победитель дол-
жен возвести все сооружения до января 
2018 года. Дата проведения аукциона на-
значена на 3 ноября.

В Ульяновске не самые 
дешевые школьные 
обеды
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Задачи фундаментальной медицины
В Ульяновске состоится всероссийская конференция Nexus Medicus «Проблемы 
фундаментальной и клинической неврологии в общеврачебной практике».

Почему осенью суставы  
более уязвимы?

Суставам нужна особая забота Преимущества лечения 
АЛМАГом-01

√ 
√ 
√ 

√ 

√ 

√ 

Приобретайте АЛМАГ-01 по специальной цене с 11 по 21 октября!*

√ 

√ 
√ 
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ИрИна антонова �

Трудно представить, что бо-
лее ста лет назад Симбирск, сто-
ящий на Волге, был без моста. 
Ведь только 18 октября 1916 года 
новый железнодорожный мост 
соединил два городских берега. 

Сегодня ульяновский желез-
нодорожный мост имеет боль-
шое экономическое значение для 
страны - соединяет европейскую 
часть с регионами Урала, Сиби-
ри и Дальнего Востока на одном 
из наиболее грузонапряженных 
участков железной дороги.

В преддверии столетнего 
юбилея Императорского моста 
«Ульяновская правда» рассказы-
вает читателям его историю. 

- Согласно архивным доку-
ментам, до появления моста летом 
переправа с одного берега Сим-
бирска на другой происходила на 
пароме через проран - канал, про-
рытый через один из центральных 
островов на Волге, зимой прихо-
дилось дожидаться санного пути 
по льду. В осеннюю и весеннюю 
распутицу связаться с другим бе-
регом было очень сложно, прак-
тически невозможно. По право-
му берегу с 1898 года проходила 
Московско-Казанская железная 
дорога, в левобережье с 1900 года 
протянула свою ветку Волго-
Бугульминская железная дорога, 
а между ними плескалась водная 
гладь, - говорит архивист Государ-

ственного архива Ульяновской 
области Антон Шабалкин.

Крестный отец 
В начале XX века вопрос 

строительства моста назрел все-
рьез - отсутствие постоянной пе-
реправы максимально ограничи-
вало развитие экономики города. 
Симбирская городская дума во 
главе с Михаилом Волковым 
подала премьер-министру Рос-
сии Петру Столыпину записку о 
строительстве моста. 10 сентября 
1910 года председатель кабине-
та министров специально заехал 
на несколько часов в Симбирск, 
чтобы обсудить вопрос. Участие 
в «круглом столе» также приняли 
председатель правления Волго-
Бугульминской железной дороги 
князь Долгорукий, симбирские 
купцы и почетные горожане, ко-
торые доказали министру необ-
ходимость и важность строитель-
ства переправы. Столыпин этой 
идеей проникся, понял народно-
хозяйственное и стратегическое 
значение симбирского мостово-
го перехода. Вопрос был поло-
жительно решен в столице, где 
император Николай II подписал 
необходимое постановление. Так 
что Столыпина можно считать 
крестным отцом первого нашего 
моста через Волгу. 

 В смету заложили 15 мил-

лионов рублей. Профессор Ни-
колай Белелюбский разработал 
проект. К тому времени при его 
участии было построено около 
100 мостов, в том числе Свияж-
ский и Александровский у Сыз-
рани. Мост в Симбирске стал 
последним и самым большим его 
творением.

Торжественная закладка мо-
ста состоялась 3 марта 1913 года.

Иван Якушин - местный ле-
тописец истории моста, который 
на тот момент исполнял обязан-
ности младшего курьера Управ-
ления по сооружению новых 
железнодорожных линий и моста 
через Волгу в Симбирске, напи-
сал в дневнике, что при заклад-
ке моста 3 марта 1913 года при-
сутствовало более 250 человек. 
Начало церемонии, как обычно, 
ознаменовалось служением тор-
жественного молебна в специ-
ально сооруженном на правом 
берегу павильоне. Затем в кессон 
спустились шесть человек из чис-
ла руководителей Управления 
Волго-Бугульминской железной 
дороги, которые и провели за-
кладку. На дно кессона № 6 была 
положена серебряная пластина 
размером 12 на 8 вершков (60х35 
см) с гербами России и Симбир-
ска и текстом, указывающим день 
закладки.

«Пластину обернули в воще-
ную шелковую ткань, вложили 
в нишу, залили эвкалиптово-
вишневым маслом, закрыли 
мраморной доской, залили рас-
твором Сенгилеевского цемент-
ного завода, заложили 13 камней 
в подошву будущего устоя. Стои-
мость доски составила 461 рубль 
золотом...» - пишет Якушин.

Первая всероссийская 
стройка 

Якушин отмечал: «Строй-
кампания протекала с небыва-
ло блестящим успехом, каким 
не вправе похвалиться ни одна 
предыдущая, но, пожалуй, и ни 
одна грядущая кампания».

В Симбирске это была первая, 
можно сказать, всероссийская 
стройка. Здесь действительно 
решался вопрос общеимперский. 
Если мы посмотрим списки 

рабочих в 1913 году, там были 
представлены следующие губер-
нии: Варшавская, Воронежская, 
Калужская, Казанская, Рязан-
ская, Орловская, Тамбовская, 
вся Прибалтика, Украина, Кав-
каз и так далее - фактически 
вся Россия. На стройке было 
задействовано около четырех 

тысяч рабочих. Эти данные взя-
ты из дневника Якушина, когда 
30 марта 1914 года он проверял 
работы и пересчитывал рабочих. 
Как далее писал он в своем днев-
нике, «я не принял во внимание 
жандармов, охрану моста, техни-
ческий надзор, речную охрану, 
людей на баржах и т.п.». Самое 
удивительное - за все время 
строительства  ни один рабочий 
не пострадал. 

Что касается строительных 
материалов, они тоже постав-
лялись со всех концов страны: 
все стальные металлические 
конструкции - из Юзовки (ны-
нешний Донецк), гранит для об-
лицовки плит - с Урала, бутовый 
камень, из которого складыва-
лись опоры, добывали в Сим-
бирской губернии - в Артюш-
кинском карьере Сенгилеевского 
уезда. Для подвоза материалов 
Волго-Бугульминской железной 
дорогой были проложены узко-
колейки. 

Благодаря инженерам и в 
первую очередь главному ин-
женеру Управления по соору-
жению новых линий Волго-

Бугульминской железной дороги 
Игнатию Цишевскому во время 
строительства использовались 
все новейшие методы и техника: 
кессоны, компрессоры, экскава-
торы. Интересно, что мост был не 
сварной, а все крепилось заклеп-
ками, которых понадобилось бо-
лее миллиона штук.

Три трагедии
Мост планировали постро-

ить за два года. Но вмешались 
три большие трагедии. Самая 
страшная и первая произошла 
7 июля 1914 года, когда около 9 
утра разгорелся пожар. Дело в 
том, что клепки, прежде чем ис-
пользовать, раскаляли добела. 
Одна раскаленная клепка упала 
на кучу хвороста, которую на-
мыло в половодье. Причем по-
началу появившемуся дымку не 
придали значения. Когда начался 
сильный пожар, уже ничего нель-
зя было сделать. Своими силами 
рабочие-десятники предотвра-
тить распространение огня не 
смогли. А пароход под названием 
«Казак», где находилась пожар-
ная машина, как назло куда-то 
пропал. Когда доставили к горя-
щей шестой опоре пожарную ко-
манду из города, локализировать 
пожар уже было невозможно. 
Море огня разлилось на площади 
около одной десятой гектара. 

Вот что об этом писал Иван 
Якушин: «Сила огня была на-

1307 дней и 100 лет  
Императорского моста 
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столько велика, что громадные 
100000-е пудовые фермы (стерж-
невая система в строительной 
механике. - Авт.) буквально пла-
вились, превращаясь в бесформен-
ную массу, груду жалкого мусора. 
Остальные части, рельсы и прочее, 
лились лавою, как из жерла домен-
ной печи».

Пожар прекратился только 
около трех часов дня. Между  ше-
стой и седьмой опорами ферма 
пролета номер восемь выгорела. 
Все обрушилось. Фактически при-
шлось начать работу заново. Уди-
вительно, что не было при этом 
жертв. 

Главным проколом Волго-
Бугульминской железной дороги 
оказалось то, что работы не были 
застрахованы. По факту никто воз-
местить ущерб от пожара не мог. И 
таким образом только к апрелю 
следующего 1915 года удалось за-
вершить восстановительные ра-
боты, что значительно отодвину-
ло ввод моста (его планировали 
принять в эксплуатацию 1 августа 
1915 года). 

А весной 1915 года, с 29 по 31 
мая, произошел сильный оползень 
волжской горы, повредивший во-
семь опор аркады моста. И снова 
пришлось его восстанавливать. 

Добавим, что 1 августа 1914 
года Россия вступила в Первую 
мировую войну, и число рабочих 
значительно сократилось, многих 
забрали на фронт. Но несмотря на 
все трудности, мост был сдан через 
1307 дней после закладки. Он стал 
крупнейшим в России и одним из 
крупнейших на тот момент в мире.

Торжественное открытие
5 октября 1916 года по старо-

му стилю, 18 октября по новому 
состоялось торжественное от-
крытие моста. По словам архиви-
ста, ближе к полудню служители 
местных храмов во главе с епи-
скопом Симбирским и Сызран-
ским преосвященным Назарием 
совершили торжественный моле-
бен и освятили мост. Выступил 
симбирский губернатор Алек-
сандр Ключарев. Городской голо-
ва Леонид Афанасьев поблагода-
рил всех, кто принимал решение 
о его строительстве, самих строи-
телей - от министров до простых 
рабочих, отметив, что наконец-то 
сбываются мечты Симбирска. 

«Первая его мечта - быть со-
единенным с остальным миром 
железнодорожной магистралью, 
осуществилась 18 лет назад, - 
сказал, обращаясь к горожанам, 
Афанасьев. - Вторая мечта - пере-
стать быть тупиком двух дорог 
- исполнилась сегодня с откры-
тием моста через Волгу, оста-
ется третья мечта, чтобы город 
стал крупным железнодорожным 

узлом, связавшим Симбирск не 
только с Москвой и Петербургом, 
но и с Калькуттой и Парижем». 
Последние его слова утонули в 
криках «Ура!» и звуках туша во-
енных оркестров.

Ленточку разрезал губерна-
тор и выразил надежду, что мосту 
будет присвоено имя императо-
ра Николая II. Потом паровоз с 
несколькими вагонами для из-
бранных проехал на тот берег. На 
станции «Часовня» был дан празд-
ничный завтрак, а к трем часам 
дня паровоз вернулся в Симбирск. 
ВИП-персоны вышли, и вместо 
них вагоны заполнили простые 
строители. Праздничное катание 
под пролетами продолжалось до 
самого вечера.

Для губернатора Александра 
Ключарева открытие моста стало 
триумфальной точкой правления. 
Буквально через несколько не-
дель, 22 октября, он был назначен 
товарищем (заместителем) ми-
нистра внутренних дел России и 
31 октября покинул Симбирск. И 
очень удачно сделал, потому что 
спустя буквально несколько дней 
- 1 ноября - случился еще один 
оползень, в результате которого 
один из паровозиков на подходе к 
мосту опрокинулся.

Регулярное движение по мосту 
началось 1 декабря 1916 года. 

Цена стройки
Во сколько же все-таки обо-

шелся железной дороге мост? Во 
многих публикациях указывает-
ся цифра в 15 миллионов рублей, 
взятая из четвертой по счету сме-
ты на строительство моста (1913 
год). Но Якушин называет цифру 
намного ее превышающую. Он пи-
шет, что сметы на строительство 
пересматривались шесть раз, и 
приводит данные последней сме-
ты от 20 декабря 1916 года, кото-
рая составляла 28916000 рублей 
золотом. «Первые сметы были 
составлены до пожара, войны и 
оползня, то есть до начала строи-
тельства моста», - пишет Якушин. 
Последующие события - пожар 
и оползень, а также инфляция в 
годы войны - должны были удоро-
жить строительство, так что в за-
писях Якушина, несомненно, есть 
рациональное зерно.

В 1919 году нарком путей со-
общения РСФСР Леонид Бори-
сович Красин поставил вопрос 
перед Советом обороны о стра-
тегическом значении моста. И 
30 июня 1919 года за подписью 
Ленина Совет обороны принял 
постановление, что все работы по 
мосту приравниваются к военным 
и должны обеспечиваться совер-
шенно четко по всем революцион-
ным понятиям. 

Как мост «удвоили»
Почти с самого начала строи-

тельства симбиряне ворчали: «По-
чему мост только железнодорож-
ный, а мы хотим по нему и ходить, 
и ездить».

Только после Великой Отече-
ственной, в 1950-е годы, эту про-
блему отчасти удалось решить. 
В 1952 - 1958 годах мост рекон-
струировали: его приподняли. Это 
было важно, поскольку появилось 
Куйбышевское водохранилище, 
уровень воды поднялся и судо-
ходными оставались только два 
пролета: 2-й и 3-й от правого бе-
рега. И рядом с железнодорожным 
старым мостом 1916 года в 1958-м 
был торжественно открыт новый 
автомобильный мост. Таким обра-
зом, мост стал двойным.

В 2009 году мосту присвоили 
имя «Императорский». Но это его 
не первое наименование. Соглас-
но архивным данным, в 1912 году, 

когда только разрабатывались про-
екты и проводились предваритель-
ные работы, Симбирская городская 
дума ходатайствовала, чтобы мост 
носил имя императора Николая II. 
В 1913 году торжественно отмеча-
лось 300-летие Дома Романовых, и 
часто в документах употреблялось 
название «Романовский». Когда 
мост открывали, губернатор снова 
говорил, что очень надеется, что 
мост будет носить имя императора 
Николая II. Но было ли оно офи-
циально присвоено? К сожалению, 
документы не сохранились. Одна-
ко точно известно, что в марте 1917 
года главный инженер строитель-
ства Цишевский телеграфировал и 
в Управление дороги, и в Государ-
ственную думу, что по решению 
рабочих и строителей мост полу-
чил название «Мост свободы». И с 
апреля 1917 года он это название и 
носил. Потом оно как-то незамет-
но позабылось, и в 2009 году, ког-
да появился в Ульяновске новый 
мост, старый мост стали назвать 
Императорским, хотя фактически 
от старых пролетов уже тогда ни-
чего не осталось. Они были демон-
тированы в 2003 - 2008 годах ОАО 
«РЖД» и заменены новыми, пред-
назначенными для современных, 
более тяжеловесных составов.

Иван Якушин,  
местный 
летописец 
истории моста:

С т р о й к а м п а н и я 
протекала с небыва-
ло блестящим успе-
хом, каким не вправе 
похвалиться ни одна 
предыдущая, но, по-
жалуй, и ни одна гря-
дущая кампания.
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Когда я, автор этого материала, с телегруппой 
делал очередную серию «Правдивых историй 

Дмитрия Илюшина» как раз  про Кезьмино, никак не 
предполагал, что история может получить продолжение. 
Один из моих друзей в «Одноклассниках», Николай Пе-
трухин, посмотрев наш видеоролик, написал: «Кезьмино. 
Фамильный склеп Крыловых был в часовне. Ее разлома-
ли на кирпичи, но целых кирпичей так и не смогли до-
быть. Раствор оказался очень крепким. Поэтому и храм 
уцелел. Надгробный памятник лежал рядом с местом, где 
была часовня до конца 60-х. Я его хорошо помню. Уже 
потом кто-то перекантовал его в речку. Поднять его было 
трудно. Тяжелый был. После семнадцатого года приез-
жие активисты хотели и усадьбу разломать, но мужики 
не дали. Сейчас все под снегом. Когда растает, выезжайте 
в Кезьмино по асфальту, на въезде с правой стороны кир-
пичный дом. Там живет мой двоюродный брат Корчагин 
Володя. Я с ним говорил на эту тему, он помнит, где при-
мерно этот камень лежит. А к речке его утащили уже в 
70-х годах».

Если честно, я сильно сомневался, что памятник 
можно было найти: тяжелая плита давно должна была 
утопнуть в вязком грунте оврага. Да и времени прошло 
немало, и точного места никто не знает. Отнесся к этой 
информации как к очередной легенде, в которую пове-
рить можно, но проверить практически нереально.

Но вскоре пришло новое сообщение: «Здравствуйте, 
Дмитрий. Сегодня мне брат звонил из Кезьмина. Я его 
просил найти надгробный камень Крыловых. Сегодня 
он его нашел возле речки. Заиленный, но поднять ломом 
можно да отмыть от грязи. К сожалению, брат фотогра-
фировать не умеет». И к этому прилагалась пара сним-
ков, на которых можно было с трудом разглядеть фами-
лию Крылов.

 И вот мы на месте…
Нас встречает коренной житель Кезьмина, прожив-

ший здесь почти 70 лет, Владимир Корчагин. Именно 
он и нашел по просьбе своего двоюродного брата считав-
шийся утраченным надгробный памятник. Пройдя мимо 
разрушенного храма, сквозь кусты и пустырь мы вышли 
на берег когда-то существовавшего здесь пруда. И прямо 
в канаве лежал вросший в землю артефакт. Памятник 
оказался небольшим, около 120 см. На затертом грани-
те с трудом читалась надпись «Крылов». Были надписи 
и на остальных сторонах. Втроем при помощи лома и 
лопаты мы подняли плиту, оказавшуюся очень тяжелой, 
несмотря на свои скромные габариты. И вот спустя де-
сятилетия памятник стоит перед нами в вертикальном 
положении. 

Как рассказал Владимир Корчагин: «Возле храма 
раньше находился фамильный склеп Крыловых. Там 
были захоронены жена и дочь купца. В советское время, в 
60-е, склеп разобрали на кирпичи и вскрыли могилы. Там 
оказались два скелета в женских платьях».  Особенно по-
трясло тогда еще молодого Владимира, что в одном гробу 
была большая черная коса. Кости тогда ворошить не ста-
ли и просто засыпали усыпальницу землей, а памятники 
выбросили…

Мы пытались прочитать надписи на надгробии, даже 
выхватывали некоторые слова, но холодный и грязный 
гранит не хотел делиться с нами секретами. Наверное, 
дальше осталась работа для историков, краеведов, ре-
ставраторов. А нам бы очень хотелось, чтобы памятник 
встал на свое исконное место.

Еще до поездки в Кезьмино мы связались с главой де-
партамента по культурному наследию  области Шарпут-
дином Хаутиевым. Он оперативно отреагировал на столь 
важную находку. Уже в ближайшее время намечается 
операция по поднятию и установке памятника. Хаутиев 
отметил, что это не просто  историческая находка, но но-
вый объект культурного наследия, который необходимо 
вернуть на историческое место. Это надгробие станет не 
только восстановлением памяти Крыловых, но и новым 
элементом развития туризма в Сурском районе.

Когда оживают легенды
стр.   3
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На проведение финальной 
части Кубка претендовали все 
города, чьи команды проби-
лись в полуфиналы: Ульяновск, 
Красноярск, Хабаровск и Мо-
сква. Но выбор Федерации хок-
кея с мячом России (ФХМР) 
пал именно на столицу. 

Какие факторы склонили 
чашу весов в пользу Москвы, 
председатель комитета по про-
ведению соревнований ФХМР 
Юрий Молотков не назвал, от-
метив лишь, «что мы взвесили 
все за и против и решили, что 
сейчас предпочтительнее все-
го проводить финал Кубка в 
Москве».

В полуфиналах (27 октя-
бря) встретятся «Волга» - 
«СКА-Нефтяник» и «Динамо-
Москва» - «Енисей». Кстати, 
как рассказал нам Молотков, 
финал (29 октября) планирует-
ся показать на «Матч ТВ». 

Фаворитами в предстоящих 
поединках считаются «СКА-
Нефтяник» и «Енисей». Хаба-
ровчане достаточно уверенно 
сыграли на первом этапе Кубка, 
потерпев на «Востоке» только 
одно поражение - от краснояр-
ского «Енисея» (7:8) и одержав 
при этом четыре победы: над ке-
меровским «Кузбассом» (5:3), 
иркутской «Байкал-Энергией» 
(12:2), «Уральским трубником» 
из Первоуральска (11:4) и ново-
сибирским «Сибсельмашем» 
(13:5). Но, как заверил главный 
тренер ульяновской команды 
Вячеслав Манкос, «Волга» по-
старается найти «противоядие» 
против мощной хабаровской 
команды, разработав 2 - 3 моде-
ли построения игры.

Напомним, что в последний 
раз в финальную стадию Кубка 
страны «волжане» пробива-
лись в ноябре 2011 года. Тогда 
в столичном спорткомплексе 
«Крылатское» в четвертьфи-
нале «Волга» переиграла ке-
меровский «Кузбасс» (9:5), 
приехавший в Москву вторым 
составом, а в полуфинале наша 

команда проиграла будущему 
обладателю почетного трофея - 
столичному «Динамо» (3:8).

В преддверии решающих 
кубковых матчей «Волга» 
будет готовиться в «Волга-
Спорт-Арене». Причем уже на 
следующей неделе компанию 
нашей команде составит казан-
ское «Динамо», которое решило 
свои финансовые проблемы и 
абсолютно точно примет уча-
стие в чемпионате Суперлиги. 
Более того, почти со стопро-
центной уверенностью можно 
сказать, что за клуб из столицы 
Татарстана сыграет один из луч-
ших форвардов современности 
Евгений Иванушкин, который, 
было, уже вернулся в москов-
ское «Динамо». 37-летний на-
падающий сейчас находится 
в Казани, где согласовывает 
последние детали своего кон-
тракта. Именно по этой причи-
не Иванушкин не поехал с мо-
сковским «Динамо» на Кубок 
мира, который стартовал вчера 
в шведском Сандвикене. 

На 20-е числа октября в 
«Волга-Спорт-Арене» запла-
нированы контрольные матчи 
между «Волгой» и казанским 
«Динамо.   

На днях ФХМР опубли-
ковала календарь чемпионата 
России среди команд восточной 
группы. Первые матчи пройдут 
7 - 8, 11 - 12 и 16 - 17 ноября. 
Как заверил «Ульяновскую 
правду» Молотков, западная 
группа будет играть в эти же 
сроки: «И «Запад», и «Восток» 
будут играть синхронно, то есть 
игровые туры будут проходить 
в одни и те же дни».

Кстати, календарь чемпио-
ната страны западной группы 
мы увидим если не на этой, то 
уже на следующей неделе.

- В ближайшие дни мы по-
лучим ответ из Кирова, где 
именно будет играть «Родина» 
- в Супер- или Высшей лиге, - 
пояснил нам Юрий Молотков. 
- Как только ситуация, а она 
находится на личном контроле 
губернатора Кировской обла-
сти, прояснится, тут же будет 
опубликован календарь запад-
ной группы. Поверьте, мы даже 
больше клубов заинтересованы 
в том, чтобы полный календарь 
чемпионата появился как мож-
но раньше.

В грядущем чемпионате 
«Волга» сыграет без 23-летнего 
защитника Сергея Филатова и 
22-летнего полузащитника Ан-
дрея Крайнова. Оба хоккеиста 
на правах аренды ближайший 
сезон проведут в красногорском 
«Зорком», который сыграет в 
Высшей лиге. В ХК «Волга» 
рассчитывают, что в Красногор-
ске молодые хоккеисты получат 
недостающую им игровую прак-
тику. К слову, в прошлом сезоне 
в рамках чемпионата Фила-
тов принял участие только в  
16 матчах за «Волгу», где полу-
чал немного игрового времени, а 
Крайнов и вовсе не был заигран 
за команду мастеров.  
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Донец продолжает 
«штамповать» медали

На очередных этапах Кубка 
мира в Дубае и Дохе димитров-
градский пловец Станислав Донец 
завоевал сразу шесть медалей.

33-летний спортсмен принес 
нашей стране две золотые и две 
серебряные медали в эстафетах, 
где его партнерами по команде 
были Юлия Ефимова, Владимир 
Морохов и Наталья Ловцова. 
Кроме того, Донец отличился в 
индивидуальной программе на 
непривычной для себя дистанции 
200 метров на спине. В Дубае он 
стал вторым, а в Дохе - третьим.

Победила с мировыми 
рекордами

70-летняя Татьяна Фомина 
в седьмой раз в своей карьере 
выиграла первенство мира сре-
ди ветеранов по пауэрлифтингу. 
На сей раз нашей неувядающей 
спортсменке не было равных в 
Таллине, где она была единствен-
ной россиянкой.

Любопытно, что в Эстонии, 
помимо победы, Фомина шесть 
раз обновила мировые рекорды! 
Другой ульяновский «лифтер» 
Иван Пономарев занял второе 
место на Кубке России, прохо-
дившем в Ямало-Ненецком авто-
номном округе.

Три золотые медали  
на четыре руки

На первенстве мира по 
армрестлингу в Болгарии 
ульяновские спортсмены завое-
вали три золотые медали. Среди 
юниоров (до 21 года) не было 
равных 19-летнему Дамиру Ша-
рафутдинову, победившему сре-
ди левшей. А вот 49-летний Зу-
фар Тазетдинов, выступавший в 
возрастной категории 40 - 50 лет, 
добился побед как на левой, так и 
на правой руке.

Миллион  
для штангистов

Грант на миллион рублей 
получит отделение тяжелой ат-
летики областной комплексной 
спортивной школы из Фонда 
поддержки олимпийцев. На эти 
средства планируется купить 
три помоста, грифы и блины для 
штанг. Приобретаться инвен-
тарь будет для секций тяжелой 
атлетики в Солдатской Ташле, 
димитровградском комплексе 
«Торпедо», а также для Центра 
детского творчества «Олимп», 
что в Железнодорожном районе 
Ульяновска.

 

Будущий юрист 
побеждает на ринге
Студентка УлГУ Светлана 

Солуянова (весовая категория 
до 51 кг) впервые в своей карье-
ре завоевала бронзовую медаль 
студенческого чемпионата мира 
по боксу. В Таиланде наша спорт-
сменка победила соперницу из 
Казахстана (3:0), а в полуфинале 
весьма спорным решением судей 
(1:2) уступила хозяйке ринга.

Солуянова занимается бок-
сом девять лет в Димитровграде 
у тренера Айрата Богданова. В 
УлГУ Светлана учится сразу на 
двух отделениях: очно на факуль-
тете «Физическое воспитание» и 
заочно - на «Юриспруденции».
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Футболисты ульяновской «Волги» 
проиграли в Ижевске лидеру чемпионата 
- местному «Зениту» (1:2). При этом по 
игре смотрелись как минимум не хуже со-
перника.

В первом тайме болельщики забитых 
мячей не увидели, хотя предпочтительнее 
смотрелись именно наши футболисты. 
Тем неожиданней стал первый гол, кото-
рый «Волга» пропустила на 51-й минуте. 
Полузащитник хозяев Аркадий Симанов 
забил курьезно: пытаясь сделать пере-
дачу от лицевой линии, он срезал мяч и 
попал точно в «девятку» ворот Дмитрия 
Красильникова.

«Волга» должна была сравнять счет, 
когда Даниил Наговицин чуть ли не с 
центра поля убегал один на один со стра-

жем ворот хозяев и даже забил… Но по-
мощник главного арбитра «зажег» вне 
игры. Однако на самом деле офсайда не 
было, за что рефери получил двойку от 
инспектора. За 20 минут до финального 
свистка «Зенит» забил второй мяч, вос-
пользовавшись ошибкой «волжан» при 
создании искусственного офсайда.

В концовке встречи «Волга» заметно 
придавила хозяев поля, и вышедший на 
замену Игорь Бугаенко на 82-й минуте 
один мяч отквитал. Более того, в остав-
шееся до финального свистка время по-
допечные Сергея Седышева создали еще 
два великолепных голевых момента, но 
удача в тот вечер явно была не на стороне 
нашей команды.  

- Заслуженно победили, ребята молод-
цы, заработали очень важные три очка, - 
подчеркнул после игры главный тренер 

ФК «Зенит-Ижевск» Игорь Меньщиков. 
- Тяжелым получился первый тайм, хотя 
могли и забить. Во втором тайме испра-
вились: забили два, могли и еще забить, 
но потом  пропустили гол, который не 
должны были пропускать. Гости почув-
ствовали, что могут отыграться, хотя до 
этого у них вообще не было шансов. 

Свой следующий матч «Волга» прове-
дет 17 октября дома на стадионе «Старт» 
против тольяттинской «Лады». Начало в 
18.00. Кроме этого, в уходящем году нашу 
команду ждут еще две игры: 23 октября в 
Нижнем Новгороде против «Олимпий-
ца» и 29 октября в Ульяновске против но-
вотроицкой «Носты». 

Результаты других матчей (11 октя-
бря): «Лада» - «Сызрань-2003» - 0:0, 
«Олимпиец» - «КАМАЗ» - 1:0, «Динамо» 
- «Челябинск» - 0:1.

Даниил Наговицин сравнял счет в Ижевске, но помощник глав-
ного арбитра ошибочно зафиксировал положение вне игры.

Судье - двойку, «Волге» - поражение

Курс на Москву
Финальный этап Кубка России по хоккею с мячом, куда пробилась 
ульяновская «Волга», пройдет в Москве 27 - 29 октября.
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Оперная дива и постоянный член 
жюри телешоу «Точь-в-точь» на Первом 
канале Любовь Казарновская, побывав-
шая неделю назад с концертом в Улья-
новске, призналась «Ульяновской прав-
де», что певицей стала вопреки своей 
детской мечте:

- Хотела стать филологом или журна-
листом. Я хорошо владела словом, была 
остроумной и остромыслящей. Возмож-
но, из меня получился бы хороший по-
литический обозреватель. Или фельето-
нист. На всех городских олимпиадах по 
русскому языку и литературе получала 
неизменно первые места. Моя мама - 
филолог-русист, она меня тренировала, 
поэтому приходилось соответствовать.

Поделилась Любовь Юрьевна и се-
кретом своей знаменитой диеты:

- Да, мой режим суров. В день выступ-
ления я вообще ничего не ем, пью много 
минеральной воды и чуть-чуть сладкого 
зеленого чая. Могу себе позволить ино-
гда пару бананов и чашечку крепкого 
кофе перед выходом на сцену. В обычной 
жизни придерживаюсь принципа раз-
дельного питания, не смешиваю мясо с 
картошкой и макаронами, белок с угле-
водами. Стараюсь больше ходить пеш-
ком. Катаюсь на коньках, лыжах и даже 
роликах на Кутузовском проспекте. Вы-
зываю большой восторг у публики... 

В репертуаре Казарновской есть 
произведение, которое считается тра-
диционно мужским - «Песня о блохе» 
Мусоргского. Сама Любовь Юрьевна 
объяснила:

- С тех пор как ее виртуозно и бли-
стательно исполнил Федор Шаляпин, 
басы закрепили за собой право на это 
произведение. Тогда как в 1879 году 
40-летний Модест Мусоргский, гастро-
лируя по югу России, как пианист-
аккомпаниатор известной сопрано 
Дарьи Леоновой именно по ее заказу 
написал эту «бенефисную штучку». В 
наше время она слишком уж актуальна: 
чересчур много развелось блох в кафта-
нах, получивших по досадной оплошно-
сти сан министров и возомнивших себя 
небожителями. Хотя по сути остающих-
ся все теми же блохами.

- Накануне вашего выступления в 
Ульяновске был с концертом Дима 
Билан, который, увидев афиши с 
Казарновской, вспомнил, как вы од-
нажды излечили его от аэрофобии. 
Было дело?

- Однажды нам с Биланом пришлось 
лететь вместе на допотопном Ан-24. 

Дима, когда увидел этот самолет, побелел 
от страха. Еще больше ужаснулся, когда 
стюардесса сказала ему, что этот само-
лет 1975 года выпуска. «Старше меня!» 
- запаниковал Билан. Он даже несколько 
раз пытался покинуть самолет до взлета. 
Тогда я как могла доходчиво и спокойно 
объяснила Дмитрию, что «Ан» надежнее 
«Боинга», поскольку делали его там и 
тогда, где и когда еще умели изготавли-
вать авиалайнеры надежно и на совесть 
- в Советском Союзе. И уже в салоне сел 

рядом со мной, взял меня за руку и за-
снул умиротворенно, как ребенок. Потом 
много смеялся над своими страхами и 
благодарил меня за поддержку.

- А это правда, что вы собираетесь 
навсегда покинуть Москву и пере-
браться на ПМЖ в провинцию?

- Да, только не в Ульяновск, а в Ярос-
лавскую губернию. В городе Вятский 
скоро начнется строительство нашего 
нового дома на берегу реки. Я уже даже 
мебель подбираю на новоселье…

александР кныш �

Мы не то, чтобы безу-
держные весельчаки. И после 
слова «лопата» не смеемся. 
А в БЗЛМ в минувшее вос-
кресенье на концерт непотоп-
ляемого Евгения Петросяна 
наша газета отправилась из 
чистого эксперимента.

До недавнего времени ка-
залось, что в телеэфире, когда 
шутит Евгений Ваганович, го-
мерический хохот в зале - это 
какой-то зловещий монтаж. 
Что эти люди в зале - клака, 
специально нанятые актеры, 
или их сняли во время вы-
ступления другого, смешного 
юмориста. Потому что сме-
яться над ТАКИМИ шутка-
ми нормальный человек не 
может. Хотя среди вполне 
себе адекватных знакомых 
находятся люди, считающие 
Петросяна олицетворением 
российского юмора с потря-
сающим чувством смешного. 
Просто Ваганыч хитрит, и все 
его чудные монологи и не- 
обычные гримасы - на потре-
бу публики.

Едва босс «Кривого зерка-
ла» появился на сцене БЗЛМ 
под аккорды бодренькой 
(явно юмористической) ме-
лодии, электорат разразился 
овациями. Такого бурного 
старта ничто не предвещало. 
Отрабатывая аванс, Петро-
сян открыл рот. И принялся 

рассказывать шутки, которые 
он якобы сам придумал. Сре-
ди них оказалось много тех, 
которые принадлежали на са-
мом деле журналу «Красная 
Бурда». Но Петросян был аб-
солютно уверен, что об этом 
здесь знает только он…

Записывать не рискну-
лось. Ведь бумага, вопреки 
распространенному мнению, 
не все стерпит. Но зрители 
были довольны по самое не 
могу. Увидев реакцию зала, 
Евгений Ваганович не стал 
стесняться: «У вас прекрасное 
чувство юмора…». Самокри-
тично подумалось - данный 
комплимент как минимум к 

одному человеку в зале не от-
носится.

Впрочем, очень скоро 
склонность к анализу подска-
зала, что мэтр юмора на деле 
не так-то прост. Он вообще 
много чего знает и очень тол-
ково этими знаниями пользу-
ется. Настоящий мастер (без 
тени иронии). Режиссура - на 
высшем уровне. Когда надо 
- дурачится по полной про-
грамме, когда надо - «социал-
ки» подпустит с печальным 
лицом. Заметит сокрушен-
но, но как бы между прочим: 
«Разменяли мы застенчивость 
на циничную иронию». И 
хотя было обещано обойтись 
без взрывающих нормальный 
мозг цитат, один образчик в 
качестве самого яркого при-
мера позволим себе. Диалог: 
«Джакузи - это ванна такая с 
пузырьками. - А вот дедушка 
наш, когда гороха поест, такое 
джакузи устраивает - в ванну 
не войдешь». Публика застен-
чиво ржала…

Похоже, предвидя неко-
торые нехорошие вопросы 
от журналистов, предпочи-
тающих менее навязчивый 
юмор, за кулисами Евгений 
Ваганович сводит общение к 
минимуму. Добродушный и в 
цветах, подаренных ульянов-
скими поклонниками, пошу-
тил насчет себя любимого: «Я 
маленькое, но сердитое явле-
ние природы». Откомменти-

ровал замечание о том, что в 
жизни он, наверное, тоже та-
кой «искрометный»:

- Все время смеется сами 
знаете кто… Когда я рабо-
таю, то предельно серьезен. В 
компании могу сострить, но 
обычно, как правило, больше 
сижу и слушаю, так сказать, 
не выпячивая себя. В быту я 
обыкновенный… Плаксив с 
детства. Когда вижу что-то 
сентиментальное, наворачи-
ваются слезы. Кто-то из дру-
зей даже подколол однажды: 
«Сходи, проверься!». Однаж-
ды написали, что Петросян 
даже в музее рыдает над каж-
дым экспонатом. Доля прав-
ды в этом есть. В советские 
времена у привезенной в Мо-
скву картины Ван Гога «Под-
солнухи» я действительно 
зарыдал. То были слезы вос-
торга, восхищения…

- Бывает «тяжелый» зал?
- Нет! Бывает только зал, 

к которому артист не смог 
или не захотел подобрать 
ключик. Если зал не раскачи-
вается, надо найти причину, и 
чаще всего - в себе. Я, помню, 
читал даже сатирический мо-
нолог на, казалось бы, совсем 
несмешные темы: о коммуни-
стах, о вашем земляке Лени-
не, о генеральном секретаре, 
об Афганистане. Тогда еще не 
был снят «заговор молчания» 
на эти темы. И зал в финале 
вставал в траурной минуте. 

Как Казарновская  
Билана летать научила…

Маленькое, но сердитое явление природы, 
или Концерт Петросяна как экстремальное погружение в пучину народного юмора

Симбирская академия 
чтения разместится  
в «Аксаковке»

анна ТищенкО �

Новый проект, получивший 
название «Симбирская академия 
чтения и литературного творче-
ства», будет функционировать 
на базе Ульяновской областной 
библиотеки имени С.Т. Аксако-
ва в рамках межведомственной 
программы «Время читать. Про-
движение чтения в Ульяновской 
области» на 2017 - 2020 годы. 

О старте программы еще в 
начале сентября на Международ-
ном культурном форуме расска-
зал губернатор Сергей Морозов.

«Документ позволит при-
влечь внимание к проблемам 
чтения, повысить престиж книги 
и литературы в каждом муници-
пальном образовании. Конечно 
же, основное внимание будет 
уделено обновлению библиотек, 
литературных музеев, книготор-
говой инфраструктуры, созда-
нию новых центров культурного 
развития, а также проведению 
социальных рекламных кампа-
ний, участию в международных 
и всероссийских проектах по 
продвижению чтения», - пояс-
нила и.о. министра искусства и 
культурной политики Татьяна 
Ившина.

По словам заместителя ди-
ректора по библиотечной и ин-
новационной деятельности об-
ластной библиотеки для детей и 
юношества имени С.Т. Аксакова 
Натальи Неверовой, Симбирская 
академия чтения и литературно-
го творчества станет площадкой, 
где комфортно будут сосущество-
вать бумажные и электронные 
книги, информационные техно-
логии. «Это клубы, кружки и 
студии юных писателей и поэтов, 
журналистов и редакторов, юных 
художников-иллюстраторов, ли-
тературных и театральных кри-
тиков, чтецов художественного 
слова, актеров самодеятельных 
литературных и театральных 
студий. Обязательным условием 
в деятельности академии долж-
ны стать социологические иссле-
дования в области чтения, изуче-
ние интересов и потребностей 
посетителей для оперативного 
реагирования на изменения в ин-
тересах и предпочтениях детей и 
молодежи», - пояснила Наталья 
Неверова.

Академия начнет свою ра-
боту сразу же после капиталь-
ного ремонта самого здания, 
который запланирован на следу-
ющий год. Затраты на ремонтно-
реставрационные работы уже 
включены в проект областного 
бюджета-2017. Работа предстоит 
немалая. Так, на цоколе разме-
стится конференц-зал для прове-
дения вебинаров, медиамостов и 
видеоконференций. Первый этаж 
будет работать с самыми малень-
кими читателями, там разместят-
ся игровая комната, детская го-
стиная для чтения и зал раннего 
развития. Пространство второго 
этажа будет предназначено для 
подростковой аудитории с от-
дельными площадками для твор-
ческих объединений и студий. На 
третьем этаже будут зона чтения 
для юношеской категории и слу-
жебная зона с кабинетами для 
административного персонала, 
методической службы.

«После реконструкции об-
ластная детская библиотека име-
ни С.Т. Аксакова должна стать 
не просто местом для чтения, а 
современной образовательной и 
культурной площадкой между-
народного уровня, где будут соз-
даны комфортные условия и для 
юных читателей, и для их роди-
телей. Кроме того, здесь следует 
использовать принципы ранней 
профориентации, а также создать 
возможность для работы детских 
писателей и художников», - под-
черкнул Сергей Морозов.
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День белой трости
14 октября в 14.00 в музее «Сим-

бирские типографии» (ул. Ленина, д.73) 
открывается новая выставка «День белой 
трости».

Международное сообщество обозна-
чило на календарях немало знаменатель-
ных и памятных дат. В их числе - Между-
народный день белой трости, который по 
инициативе Международной федерации 
слепых ежегодно с 1970 года отмечает-
ся 15 октября. День белой трости - это 
своеобразный знак беды, напоминающий 
обществу о существовании рядом людей 
с повышенными потребностями, о помо-
щи и о солидарности. На выставке «День 
белой трости», кроме главного символа 
дня, будут представлены книги из книж-
ного фонда Ульяновской областной спе-
циальной библиотеки для слепых, а также 
тактильные книжки-малышки из детской 
библиотеки № 27 им. С. Михалкова. Вы-
ставка продлится до 15 ноября. 6+

Телефон 8 (8422) 41-27-46.

Аисты
Аисты приносят детей… или, во вся-

ком случае, раньше приносили. Теперь же 
они занимаются доставкой посылок для 
огромного сайта интернет-продаж. Джу-
ниор, лучший аист в курьерской компании, 
должен пойти на повышение, но он случай-
но активирует машину для создания детей 
и получает очаровательную, но совершен-
но незапланированную девочку.

Пытаясь доставить эту «посылку» до 
того, как босс узнает о произошедшем, 
Джуниор и его подруга Лютик, единствен-
ный человек на горе Аистов, решаются на 
свою первую доставку ребенка и отправ-
ляются в безумное и насыщенное уди-
вительными открытиями приключение, 
благодаря которому многие семьи могут 
стать полными, а аисты -  вернуться к сво-
ей истинной миссии на Земле. 6+

ка и живописные полотна из пушкинского  
цикла, подаренные автором Музею-
заповеднику «Родина В.И. Ленина». Работы, 
выполненные в разных техниках, объеди-
нены одной темой - жизнь и творчество  
А.С. Пушкина. Анатолий Зыков при-
надлежал к числу немногих современ-
ных художников, посвятивших свой 
талант гению великого поэта. «Шагаю 
по жизни с Пушкиным, - так говорил о 
себе Анатолий Иванович. - Великий со-
отечественник помогает жить, выжи-
вать, радоваться миру, работе». Выставка 
продлится до 28 февраля 2017 года. 6+ 
Телефон 8 (8422) 44-30-19.

Реликвии  
семейного архива

В Доме-музее Ленина открылась 
мини-выставка «Реликвии семейно-
го архива» - дары музею потомков 
Никифоровых-Волковых, известных в 
Симбирске педагогов и врачей. На выстав-
ке представлены подлинные фотографии 
Никифоровых-Волковых, сделанные в ма-
стерских симбирских фотографов Б.Р. Бика, 
А.Г. Андреева, относящиеся к 1876 - 1880 гг. 
Здесь можно увидеть подлинную видовую 
открытку «Великорусы-хлебосолы», издан-
ную в Париже и отправленную из Алатыря 
в Симбирск на Московскую улицу. 6+

Телефон 8 (8422) 41-82-29.

Выставка Анатолия Зыкова
Открытие экспозиции под названием 

«Сквозь штормы судьбы. Пушкин» пройдет 
11 октября в 15.00 в музее «Симбирская 
классическая гимназия» (ул. Спасская,  
д. 18). В экспозиции представлена графи-

Филармония-2 
открывает сезон

16 октября в 17.00 в зале 
«Филармония-2» в ДК «Руслан» (ул. 40-ле-
тия Победы, д. 15) выступит Ульяновский 
государственный академический симфо-
нический оркестр «Губернаторский» под 
управлением лауреата всероссийского 
конкурса Дмитрия Руссу. «Новый концерт-
ный сезон «Филармонии-2» открывает 
музыка Сергея Прокофьева. В концертной 
программе представлены сюиты из двух 
самых знаменитых балетов Прокофьева: 
«Ромео и Джульетта» и «Золушка». Дей-
ствуют абонементы №№ 50, 50с. 6+

Открытая репетиция хора
16 октября в 14.00 в Паркетном зале 

Дворца культуры им. 1 Мая состоится от-
крытое репетиционное занятие НК хора 
русской песни. Руководитель коллектива - 
хормейстер Владислав Корчев. Хор русской 
песни - один из старейших коллективов  
ДК им. 1 Мая. В апреле 2017 года коллектив 
отметит 45-летний юбилей. Вход на откры-
тую репетицию свободный. 6+

Премьера  
в Небольшом театре

15 октября в 17.00 и 16 октября в 11.00 
в Театре юного зрителя состоятся премьерные 
показы нового спектакля «Плих и Плюх и про-
чие» по мотивам рассказов советского поэта и 
писателя Даниила Хармса. В их числе «Плих и 
Плюх», «Иван Иваныч Самовар», «Как Володя 
быстро под гору летел», «Очень страшная 
история», «Фадеев, Калдеев и Пепермалде-
ев» и другие. Постановка и художественное 
оформление спектакля - заслуженный артист 
РФ Эдуард Терехов, композитор - Василий 
Тонковидов. Проект осуществляется при 
поддержке Министерства культуры Россий-
ской Федерации, министерства искусства и 
культурной политики Ульяновской области.  
6+ 

Телефон для справок 8 (8422) 32-22-18.

Вечер оживших карт
20 октября в 18.00 в Креативном пространстве «Квартал» всем желающим расскажут, 

как создавать картографические проекты. Организатором выступает OpenStreetMap (дослов-
но - «открытая карта улиц», сокращенно - OSM) - некоммерческий веб-картографический 
проект по созданию силами участников сообщества, которые являются активными поль-
зователями Интернета, подробной свободной и бесплатной географической карты мира.  
Программа «Вечера оживших карт» в Ульяновске: 18.00 - 18.15 - открытие мероприятия. 
Знакомство. Кратко о том, что такое «Теплица социальных технологий», ведущая - Надежда 
Дерябина.  18.15 - 18.30 - вступительная презентация про открытые карты и OSM (Констан-
тин Бекреев, активист OSM).  18.30 - 19.00 - практический мастер-класс (Константин Бекре-
ев, активист OSM).  19.00 - 20.00 - работа в командах по интересам, картирование.  Вход 
свободный. С собой нужно иметь ноутбук для практической работы на мастер-классе. По 
организационным вопросам обращаться к Надежде Дерябиной по тел. 89278142563 или  
эл. почте ul-rif@te-st.ru. 16+

О чём молчит Ульяновск
Бесплатная квест-экскурсия по историческим места города состоится 16 октября. Если 

вы всегда хотели узнать об Ульяновске что-то, что вы точно не найдете в «Википедии», оку-
нуться в эпоху XIX - XX веков, увидеть своими глазами, как выглядел Ульяновск сотню лет 
назад, это путешествие в воскресный день придется вам по душе. Маршрут будет проходить 
по трем улицам: Спасской, Ленина и Гончарова.  Следить за последними новостями и узнать 
первым точное время старта квеста-экскурсии можно в официальной группе события ВКон-
такте. Сбор группы в 13.00 на площади 30-летия Победы.   

С книгой по России
Новый семейный книжный выходной 

«С книгой по России» в Ульяновской об-
ластной библиотеке для детей и юношества 
имени С.Т. Аксакова пройдет 16 октября в 
11.00. Читатели «Аксаковки» познакомятся 
с волшебным миром уральских сказов, от-
ражающих народный быт, прочитают про-
изведения современных поэтов и писате-
лей Урала, изучат природу, животный мир, 
историю и культуру этого удивительного 
региона России. Ребята и взрослые узнают 
о традиционных видах искусства народов 
Урала: гончарном промысле и ювелирном 
искусстве. 6+ 

Телефон 8 (8422) 41-81-93.

Мастер-класс по дудлингу
15 октября в 11.00 и в 13.00 в «Квартале» пройдут занятия по рисованию в технике 

дудлинг. Ведущая занятия - художница и создательница «КотоФеев» Екатерина Цыганова. 
Техника дудлинг - это форма современного искусства и иррациональный стиль рисования, 
который подходит даже тем, кто никогда не рисовал и убежден, что не умеет этого делать. 
Ведь главное в этом виде рисования - спонтанность. Вы свободны в выборе цвета, форм и 
размеров.  Мастер-класс подходит людям разных возрастов: взрослым дудлинг помогает 
думать за рамками, решать как рабочие, так и личные проблемы, улучшать память, а для 
детей станет хорошим способом развить творческое мышление. Участие в мастер-классе 
платное. Все материалы, необходимые для создания картин, предоставляются Екатериной. 
Получить подробности о проведении занятия и записаться можно по тел.: 89176266677  
(Татьяна), 89176286095 (Юлия). 3+

Фестиваль  
французского кино

12 - 16 октября в кинотеатре «Синема 
Парк» состоятся премьеры наиболее ярких 
французских фильмов сезона, лауреатов 
и участников Каннского и Венецианского 
кинофестивалей, а также номинантов на 
премию Европейской киноакадемии EFA 
2016 - аналога европейского «Оскара». Фе-
стиваль LE CINEMA FRANÇAIS одновремен-
но пройдет в 20 крупных городах России.  
14 октября: 19.30 - «Франц». Анна и Франц 
жили в небольшом немецком городе, 
были молоды, влюблены друг в друга и 
собирались пожениться. Но в тихое счастье 
двоих вмешался большой сумасшедший 
мир - шла Первая мировая война. 18+

22.00 - «В лесах Сибири». В поисках 
себя Тедди сбегает от надоевшей суеты 
европейской жизни и в разгар зимы ока-
зывается на берегу озера Байкал. За-
блудившись в снежной буре, он чуть 
не погибает. Его спасает русский парень 
Саша. Вдвоем им предстоит пережить 
много приключений и найти себя. 18+ 
15 октября: 19.30 - «Вечность». Три по-
коления женщин. На протяжении 100 лет 
они пытаются сохранить и приумножить 
любовь. Их жизни меняются: появляются 
новые люди, отношения, ускользает кра-
сота. И только истинное чувство остается 
вечным. 16+

22.00 - «В постели с Викторией». 
История девушки-адвоката, которая 
всеми силами пытается навести поря-
док в своей жизни и найти любовь. 18+ 
16 октября: 17.30 - «Вечность» (16+).

20.00 - «Неизвестная». Однажды ве-
чером, закончив прием пациентов, врач 
Женни решает не открывать позднему 
посетителю дверь своего кабинета. На сле-
дующий день полиция информирует ее о 
том, что неподалеку было найдено тело 
неизвестной девушки. Испытывая тайные 
угрызения совести, Женни пытается само-
стоятельно установить личность незна-
комки... 18+

Восточные танцы
16 октября в 13.00 в концертном зале Дворца культуры имени 1 Мая состоится отчет-

ный концерт коллектива восточного танца «Самира». Коллектив является неоднократным 
победителем турниров по восточным танцам межрегионального и областного уровней. 
Руководитель коллектива - многократная победительница межрегиональных конкурсов и 
фестивалей лиги профессионалов, обворожительная и неподражаемая Светлана Тронько. 
Зрители, пришедшие на концерт, увидят самые лучшие танцевальные номера в исполнении 
коллектива восточного танца «Самира». Вход свободный. 6+
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